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春节 !天
空气质量
预报发布

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天
上午起本市 !"#$%浓度走高，中
午 &#时一直持续为重度污染。&'
时，本巿启动空气重污染蓝色预
警。截至今天上午 (时，首要污染
物 !"#$%小时浓度为 )*+( 微克,

立方米，空气质量指数 -(，已好
转为优。

市环保局、市气象局昨天
还公布了春节 ' 天的空气质量
预报———
大年夜到初二以良到轻度污

染为主；初三到初六，受东南风和
降水影响，空气质量优到良；其
中，初一、初五受外环以外区域烟
花爆竹集中燃放影响，可能出现
短时中度到重度污染。
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!金牌老娘舅"韦登义离世令家人同事痛心不已

工作任劳任怨 在家里外操心

! ! ! !昨天，本报头版和 .-版刊登
通讯《一座无法送达的奖杯》，报道
了上海市司法行政工作标兵、优秀
人民调解员韦登义的事迹，激起强
烈社会反响。昨天下午，市司法局党
委委员、政治部主任刘卫萍来到韦
登义家中，看望了他的妻子陆佩丽，
并将“市司法行政工作标兵”奖杯、
证书送到她的手中，同时还送上了
慰问金。

里里外外一把好手
自从韦登义离去后，韦登义的

妻子陆佩丽一直沉浸在悲痛中。“我
一睁开眼，韦登义的毛巾、衣服、鞋
子还在，可是，他人已经不在了。”
在陆佩丽眼里，老韦是工作第

一。“他每天 '点半左右就出门，晚
上总要九十点钟才回来。他做调解
工作，连星期六星期天都没有，因为
征收基地是天天开门的。”
在她心中，老韦又是个最好的

丈夫。-年前，陆佩丽患乳腺癌进行
手术治疗，家里的事都是老韦包了。
每天早上五点，韦登义就起床，先洗
衣、做饭，为她熬好中药，把家务事
都安排好，然后再去上班。

由于陆佩丽手术后长期看中
医，每半个月要去市中医医院看专
家门诊。每到这一天，老韦半夜就起
来，骑着那辆“老坦克”赶到医院排
队，等挂好号回来，让她上午再去。
“他一般都能挂到前 %号。”陆佩丽
说。“他是我们家的顶梁柱，他走了，
我怎么办呢？”陆佩丽泣不成声。
韦登义的同事、街道司法所调

解员臧建伟，对韦登义家情况非常

了解。他说：“老韦是‘里里外外一把
手’。”老韦结婚晚，-&岁才有了儿
子，前些年儿子在杭州读大学，妻子
又患大病，当调解员收入不高，家庭
负担很重。可他仍一心扑在工作上，
任劳任怨。他自己很省，不抽烟不喝
酒，衣服也不舍得买，每天做好饭后，
先把妻子、儿子的菜留好，剩下的才
带到单位当午饭。这次他家为了贴钱
买安置房，拿出全部积蓄后，还问亲
戚借了近)/万元的债。
臧建伟还清楚地记得最后一天

见到老韦的情景。&月 #&日早上，
董法官从家里带来一块酱牛肉给老
韦，说：“我自己家里烧的，你尝尝
吧。”老韦谢过董法官，高高兴兴地
把酱牛肉塞进了包里，说晚上带给
儿子吃。然后，他就骑着自行车去了
征收基地。午饭、晚饭时都没舍得吃
一口酱牛肉，晚上又来到 -街坊为

两兄弟调解。当最终调解成功后，他
拖着疲惫的身躯骑车回家，也没忘
记带上这块酱牛肉。
可是，儿子最终没能吃上爸爸

想带回来的酱牛肉。

永远活在人们心中
这几天，杨浦区的干部群众都

在深切怀念韦登义，并为他的家人
送上关爱。&月 ##日凌晨韦登义不
幸去世后，当天下午平凉街道党工
委书记李金刚就来到他家，看望了
他的妻子陆佩丽并送上 )万元慰问
金。李金刚说，人们都说，清官难断
家务事，但韦登义在不到十年时间
里，竟“断”了 #///多起家务事，而
且件件“断”得公平公正，真是金牌
老娘舅！如今，大家都为失去韦登义
这样一位优秀调解员而感到痛惜。
昨天，一位读者读了本报关于

韦登义的报道后，在新民晚报 .!!

上留言：“有的人活着，人们早就忘
记了他，因为他不是把人民群众放
在心里，有的人虽然走了，但他的精
神永存，他永远活在群众心中！他就
是韦登义！” 首席记者 邵宁

明天，互联网金融何去何从？

! ! ! !一年半内非法吸收资金 %//多
亿元，受害投资人遍布全国 )&个省
市区，涉及投资人约 (/万名……新
华社近日发文揭露 0租宝非法集资
案真相，#&名涉案人员被北京检察
机关批准逮捕。互联网金融，一个时
髦、新兴的词汇，让人充满好奇，想
尝试购买其产品，但倒闭、跑路平台
增多，却让投资人望而却步。
近日举行的中央政法工作会议

上，中央政法委书记孟建柱要求，各
级政法部门要按照中央经济工作会
议部署，配合有关部门开展互联网
金融领域专项整治，推动对民间融
资借贷活动的规范和监管，最大限
度减少对社会稳定的影响。#/&1

年，中国互联网金融行业会继续前
行，但也将进入一个综合治理的深
水区。

问题平台大幅增加
据网贷之家《#/&%年中国网络

借贷行业年报》的数据显示，截至

#/&%年年底，网贷行业运营平台达
到 #%(% 家，相比 #/&- 年底增长
&/#/家。同时，网贷问题平台的数
量也大幅增加。全年问题平台达到
2(1家，是 #/&-年的 )+#1倍。以网
贷 !#! 平台为代表的互联网金融
受到非议。

在众多问题平台中，0 租宝是
其代表。“&元起投，随时赎回，高收
益低风险。”这是 0租宝宣传的口
号，其推出过 1款产品，预期年化收
益率在 (3至 &-+13之间，远高于一
般银行理财产品的收益率。许多投
资人都是听信 0租宝保本保息、灵
活支取的承诺才上当受骗。

新华社在报道中称，0 租宝对
外宣称，其经营模式是由集团下属
的融资租赁公司与项目公司签订协
议，然后在 0租宝平台上以债权转
让的形式发标融资。融到资金后，项
目公司向租赁公司支付租金，租赁
公司则向投资人支付收益和本金。

办案民警介绍，在正常情况下，
融资租赁公司赚取项目利差，而平台
赚取中介费。然而，0租宝从一开始
就是一场“空手套白狼”的骗局，其所
谓的融资租赁项目根本名不副实。
无独有偶。去年，央视《)·&%在

行动》栏目中报道了上海百银金融
信息服务（集团）有限公司高层卷款

跑路。该公司共有 %套融资方案，即
他们对外销售的 % 个投资理财产
品，最低回报是 23，%万元起点，时
间为 )个月；最高回报是 &%3，&//
万元起点，时间为 &#个月。被高收
益等诱惑吸引，数千名投资人 #亿
多元资金被卷走。

监管不足鱼龙混杂
互联网金融行业在过去一年乱

象不断。倒闭、清算和跑路的平台、
网贷 !#!不少，甚至深陷非法集资
泥坑的公司也屡见不鲜。

第三方征信机构算话征信
456蒋庆军表示，由于 #/&%中国
股市低迷，房地产市场也不景气，居
民缺少良好的投资渠道，所以互联
网金融就成为很多老百姓的投资理
财渠道。这就为产生金融风险提供
基础土壤。
“互联网金融平台是利用大数

据，把投资方和融资方匹配起来，提
供信息两端对接。”复旦大学金融研
究中心主任孙立坚说，部分平台其
经营目的不是为中小企业融资搭建
桥梁，没有将资金真正对接到项目
上，而是对接到自己的资金池。这些
公司往往以高收益作为诱饵，用新
资金补足旧资金的缺口，但其可以
运营的前提是要有源源不断的资金

进入，一旦资金链断裂，“庞氏骗局”
便被揭穿。
对于行业内乱象集中爆发的原

因，孙立坚认为，我国互联网金融行
业正处在起步阶段，但目前还没有
严厉的监管措施。部分平台利用老
百姓对其业务认知不足的特点，恶
意开展业务。
孙立坚认为，整个行业准入门

槛过低。“有的平台倒闭是其自身经
营不善，根本没有能力找到好的投
资项目，还有一些平台干脆擅自改
变投资项目，把投资人的资金直接
用作炒股。股市低迷，投资失败，最
终无法归还投资人的本金和利息，
只好选择跑路。”

严格准入加大惩罚
过去的一年，《关于促进互联网

金融健康发展的指导意见》正式公
布；互联网金融首次写入十三五规
划；《互联网金融发展监管细则》也
在年底公开向社会征求意见……一
系列举措证明，互联网金融正朝着
健康的方向发展。
孙立坚认为，互联网金融的整

治到了刻不容缓的地步，不过要指
出的是互联网金融本身是无罪的。
“我们要做的是严格规范准入门槛，
在规范化和专业化上提高要求，对

那些没有资格和能力的所谓‘金融
家’，不允许他们进入互联网金融行
业。换句话说，并非阿猫阿狗都可以
进入互联网金融行业。”孙立坚还
强调，对于那些恶意改变标的，想
赌一把赚大钱的商家，要加大事后
惩治力度。“如果让人感觉犯法的
成本不高，会有人跟风学习，造成不
良影响。”
蒋庆军认为，加强对平台本身

的评级或信用监测可以加强平台透
明度，使投资人对平台本身是否合
法、规范经营有更多了解，从而对选
择在什么平台上做交易有一个更正
确的决策。“此外还应加强对平台借
款人的征信工作，这属于个人征信
范畴。加强平台借款人的个人征信
服务，有利于降低平台的业务经营
风险，间接也降低投资人的具体投
资风险。”
业内人士指出，互联网金融在

中国比较活跃，欧美成熟的金融监
管可能对互联网金融领域并没有完
善的应对方案。对互联网金融进行
监管如果用到欧美成熟的金融监管
机制，就是把互联网金融当做传统
金融来监管，对互联网金融的发展
可能有不利影响。目前，对互联网金
融的监管问题是个新课题，需要在
实践中不断探索。

本报记者 钟喆

还给
都市
一份
清静

! ! ! !今晨七时，
笔者乘坐地铁
&#号线时，感觉
眼睛一亮，只见
车厢没了昔日
的熙熙攘攘，变
得格外清静。都
回家过年了，都
市难得有了一
份宁静闲逸。
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上海公办养老床位
今年将增7000张

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）市政府昨
天召开全市民政工作会议，会议明确
了今年上海民政工作的重点任务。

会议提出，年内上海将制定城
乡特困人员供养办法，研究将因病
支出型贫困家庭纳入医疗救助范
围，制定“救急难”实施意见，织牢民
生保障安全网；继续调整最低生活
保障等相关社会救助标准，对低保
对象实施分类分档救助，调整完善
粮油帮困政策，更好促进社会救助
城乡一体化。同时，还将创建 )%个
“全国综合减灾示范社区”。

在老年人福利方面，今年上海

将落实市政府实事项目，新增 '///

张公办养老床位，新建 %/家长者照
护之家、2/ 家老年人日间服务中
心，新增 %/家养老机构设置医疗机
构；将继续推动老年宜居社区建设，
推进社区综合为老服务中心和科技
助老信息平台建设，培育社区居家
养老专业机构，重点发展面向失能
（失智）老年人的照料护理服务，进
一步落实老伙伴计划、适老性改造、
护老者培训等家庭养老支撑措施。
同时，探索养老“服务包”，扩大服务
对象的自主选择权，提高专业机构
的服务效率。
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